
公务员之路 从华图起步

2017 年浙江省部分事业单位招聘工作人员考试

综合应用能力（A 卷）试卷

一、案例分析题（根据所给案例，回答后面的问题 。50 分）

案例一

资料一

环保部发布的，2016 年全国大中城市固体废物污染环境防治年报中提到，

去年固体废物产量为 19.1 顿，生活垃圾产量为 41.8 亿吨，后者处置率达 97.3%。

面对生活，垃圾逐年增加的趋势，垃圾处理面临着前所未有的压力。

世界上本没有垃圾，有的只是放错位置的资源。未来学家托尔洛在，第三次

浪潮中曾如此预言，继农业革命工业革命计算机革命之后，影响人类生存发展的

又一次浪潮，将是世纪之交要出现的垃圾革命！

浙江省，在破解垃圾难题的探索中自创，样本，走出一条新路，早在 2000

年，杭州就成，为全国第一批八个垃圾分类处理试点城市之一。2003 年，浙江

启动，千村示范万村整治工程。从农村垃圾中集中处理，村庄环境，整治入手，

推进美丽乡村建设，2013 年，浙江推广农村垃圾减量化资源化试点，成效显著。

资料二

在金华市婺城区竹马乡，向家园村，70 多，睡的村民李某，每天清晨都会

拎出两个垃圾袋。会烂的垃圾放绿色桶，不会烂的放灰色桶。尺寸的村民分类，

垃圾早已成为习惯！若按旧有的“户集,村收，镇运，县处理模式。金华现有垃

圾镇，填埋场，剩余寿命不到六年。为推行群众可接受，简便易行的垃圾分类方

式。精华长是二分法，将生活垃圾分为会烂的和不会烂的！这套分类标准虽然算

不上，多准确，但简便易行，符合农村实际。

为确保垃圾分类到位，在农户基本分类的基础上。浙江农村多地，实行农户

一次分类＋村保洁员，二是分类的模式，由村里的保洁员进行二次，分拣和分类

处理，会烂的就地就近驱肥，不会烂的，能卖钱的回收，不能卖钱的集中外运。

浙江一些地区，利用，农村熟人社会的特点，在村里设置红黑榜，和笑脸墙，

用考核机制。激发村民主动性，哪个农户家里被点名没做好，他们会自己觉得很

没面子，金华婺城区下，张家村，是远近闻名的垃圾分类示范村，村党支部前书

记说，每次垃圾分类检查情况通报时，村民都会早早的等在那里，变被动为主动，
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将垃圾，分类当作自己份内的事来完成，效果自然就好了。

资料三。

推动城乡垃圾分类，实现，减量化资源化无害化处理，是解决垃圾进城下乡

的有效途径。浙江省农办有关负责人说，在生活垃圾中，厨余垃圾占一半以上，

这部分垃圾采取不同工艺。经过科学的处理，就可以还山还田当肥料。

在金华市浦江县，镇家坞镇的垃圾处理站内，记者看到，工作人员正用粉碎

机。将倒进微生物处理器处理仓，经过 24 小时高温发酵，就能产出有机肥，工

作人员介绍，一台微生物，处理机器一天可以处理两吨。，产出 400 公斤左右的

有机肥料，与郑家，乌镇的处理微生物发酵处理不同，塘雅镇，部分村庄规模较

小，采用八村联建阳光，堆肥房内的方式。每日可烂垃圾的投入量多，是对危房

内持续高温发酵，确保了堆肥质量。多村联建节约了 80%的建设资金和 70%的土

地资源。

目前浙江已形成机器快速成肥，太阳能，普通堆肥和微生物发酵处理的模式。

浙江省各地，新建太阳能垃圾堆肥房，1849 个，新建微生物发酵资源化快速城

北机器 120 台，垃圾车 8000 台，垃圾减少量 40 万吨，节省垃圾运输，费用，4500

多万元，垃圾资源化产生的有机肥，工不应求。金华市夜铺镇长，东张村 76 岁

的张某是，堆肥房的常客家里，家里一亩三分地的肥料都从这里取回，说起垃圾

分类，他竖起大拇指，垃圾分类，能变出肥料太好了！

材料四

湖州市德清县，在全国率先，实施，以一把扫帚扫到底的管理模式，由城乡

环卫公司统一，收集清运处理养护，让城乡环境不再多头管！杭州市桐庐县环溪

村余杭区沿山村，经过公开招标，将保洁收运服务等委托给专业公司和人员，金

华市永康市，不少乡镇村与农户签订的垃圾清理和运输承包合同，吸引民间投资

成本，投入农村环境整治。桐庐农家土肥，摆上省各大超市，一斤售价达 6.6

元，成了抢手货！企业所得即返，补长效化管理经费，形成垃圾分类全产业链。

为常态化推进垃圾处理工作，浙江省财政按照试点村数量和平均每村 30 万

的补贴标准。实行切块下达，补助资金，由试点县市区，统筹使用，专项用于微

生物发酵，资源化，处理生物化肥设施设备，购置和安装等，试点两年来省拨财

政资金，4260 万元。农村垃圾工作总投入 13.6 亿元。

政府将农村生活垃圾分类收集作为民生实事项目，对各地进行考核。在衢州
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市龙游县贺四村，每一个垃圾袋都要接受考核，村民们把垃圾袋编号分类贴上，

身份证，做到见袋知人。这种全国首创的垃圾可追溯制度，真正实现了垃圾处理

责任到人。

截至 2015 年底，浙江已有 83 个县市区的 4500 个件，治村，对垃圾分类实

行三化管理，如今浙江又有更高目标，力争到 2020 年全省 50%的建制村生活垃

圾分类处理，达到省级标准，县以上城市，全面推行生活垃圾分类处理工作。

问题，浙江在破解农村垃圾难题方面，有哪些好的经验做法？20 分。

要求，概括准确简练，条理清晰，不超过 350 字

参考解析

浙江在破解农村“垃圾难题”上的经验做法：

1、启动“千村示范万村整治”工程，农村垃圾集中处理，整治村庄环境。

2、推广农村垃圾减量化资源化试点，实现垃圾分类减量化、资源化、无害

化处置。

3、实行农户一次分类、农村保洁员二次分类的模式。将生活垃圾分为会烂

的和不会烂的两类。农户基本分类，保洁员二次分拣和分类处理，会烂的就地就

近制肥，不会烂的，能卖钱的回收，不能卖钱的集中外运。

4、在村里设置红黑榜和笑脸墙，用考核机制激发村民主动性。

5、垃圾分类变出肥料，将厨余垃圾经过科学处理还山还田当肥料，浙江已

形成机器快速成肥、太阳能普通堆肥和微生物发酵处理等模式。

6、实施一把扫帚扫到底的管理模式，避免多头管理。公开招标，委托给专

业的公司和人员，吸引民间资本投入农村环境整治。同时政府财政拨款，将垃圾

分类作为民生实事项目，并对各地进行考核，建立垃圾可追溯制度，实现垃圾处

理责任到人。

案例二

资料一

“网红”这个名词刚刚出现的时候，指的是“网络红人”这一特定社会群体。

后来又有了网红主播、网红演员等等，一般是指那些在网络上享有较高的知名度

的人。但是让人想不到的是，继“人类网红”之后，食品界也出现了“网红”。

“网红食品”就是借由网络传播而突然火起来的食品。泰国的榴莲、芒果，



公务员之路 从华图起步

澳大利亚的牛肉、海鲜，意大利的肉酱、通心粉，德国的香肠......只需要一个

帖子、一个回复，便可以让千千万万网友对某一食品产生良好印象，进而让其成

为“网红”。进入中国家庭，也正因为如此，一些卖家也积极利用社交媒体特殊

的宣传、营销方式，将自制食品打扮成“网红”，在朋友圈里卖的风生水起。

材料二

“网红”推荐、购买时的排队长龙、朋友圈刷屏......一夜爆红的各种“网

红食品”似乎有很多共同点。这背后有什么原因吗？

“网红食品爆红其实都是套路就像一开始会有很多网红在某一个时间段不

约而同地推一个美食那都是广告，只不过网红们不会说出来。”据一位业内人士

透露，他身边有一些网红，或多或少的都接到过食品商家的要求，基本都是拿着

商家寄过来的食品，在微博、微信及各种直播平台为其做宣传，“网红一般会发

照片、微直播，然后说某某食品还是蛮好吃的，也不在意，但说的网红多了，会

有很多粉丝跟风去买，一款‘网红食品’就成了。”

对于“网红食品”总是有排队长龙这一现象，该业内人士认为这是商家早运

用“饥饿效应”，——如果一家店铺门前总是没人，那排队的几率就不大，可如

果一家店门前天天有很多人排队，那就会吸引别人的好奇心，吸引新的人加入排

队队伍，“所以就有商家会雇人去排队，以营造出一种‘他家食物很好吃、很受

欢迎’的氛围。”

材料三

A 市高大上的 Fanne 面包店，此前也是长期排队的“网红”商家，但今年却

被相关部门查出使用过期面粉生产面包。一款想买就得拼网速的曲奇饼干，却是

出资黑作坊无证生产、冒充 QS 食品认证企业产品的“三无产品”。而另一款名

为“蜂窝煤”的“网红蛋糕”，卖家标榜它是用能够吸引人体有害物质且具有排

毒养颜功效的竹炭粉制作而成。那么，竹炭食品真的有那么神奇吗？有专家表示，

竹炭食品根本无法接触体内毒素，活性炭也只能在消化道中打打酱油，竹炭穿肠

过，“毒素”还是体内留。并且，无论是食品原料还是食品添加剂，国家都有明

确规定，不允许宣传医疗保健功能。

今日，A市消保委发布“奶茶比较试验”情况通报，通过对 51 件奶茶样品

的检测，揭开“网红”奶茶的奥秘。检测发现，抽查样品中普遍含有咖啡因，最

高一杯的含量相当于 4杯咖啡、8罐红牛的含量，但仅一家有提示；所有号称“无
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糖”的奶茶，均发现含有糖分；蛋白质含量偏低、反式脂肪酸含量偏高的问题突

出，可能使用奶精代替了牛奶。这些奶茶打着“真是健康、配方科学、原奶制作”

的宣传旗号，却在原料上弄虚作假，偷工减料。不在产品上标明营养成分，不仅

妨碍了消费者的知情权，也可能危害消费者的健康，比如关于无糖的宣传，会对

不适用含糖食品的特殊人群产生一定误导，对含咖啡因的奶茶不做明确提示，可

能导致孕妇儿童，不宜过多摄入咖啡因本人至于危险境地。

资料四

记者调查发现，目前 A市有一大批私房菜借助互联网，迅速成为网红。但涉

嫌无证照经营，在大众点评上随机选取了 30 家私房菜，将这些餐饮服务单位，

网上公示的店招，经营地址等信息，输入 A市餐饮食品安全等级检查系统查询，

国家工商总局，企业信用信息公示系统等平台进行查询，发现其中涉嫌无证经营

的比例达到 53.3%。监管部门调查后发现，私房菜实际无证比例更高，达到 58%。

A 市食品药监局长闫某表示，针对某体曝光的，私房菜无证经营问题，各区市场

监管部门开展了专项检查 1154 家，私房菜经排查有 672 家无证经营戒指，目前，

已全部被责令停止，并立案调查，在食品管理局的要求下，大众点评在第一时间

下线了这些，私房菜。

资料五

我国食品安全法明确将网络销售食品纳入监管范围，但与淘宝网等平台相

比，微信朋友圈平台属性定位模糊，对个人微信账号能否从事商业经营性活动，

还缺乏明确的法律规定，由于朋友圈的社交空间相对封闭，如何对其实行有效监

察？还处在探索阶段。

我国《网络食品经营监督管理办法》第九条规定,网络食品经营者应当在网

站首页，或者经营醒目位置公示，营业执照许可证或者备案凭证，第十条规定，

网络平台发布等食品信息应当合法有效，内容应当真实准确，不得弄虚作假和虚

假表示,不得涉及疾病预防和治疗功能。

资料六

理性看待网红食品，不要为了盲目跟风而跟风，社会学家胡教授认为，在物

质丰富，媒介发达的当代，过分拥挤的信息，会对人们的心理产生影响。比如人

们在面对一个特别火爆的项目时，不管是否真正了解认同，容易产生从众更风心

理，不然就会有我得试一下，不是的话，我就缺席吃亏了的感觉！对于消费者而
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言，面对网红食品时，应多一份谨慎！在购买时都应该对这些产品的生产日期，

保质期生产地等，信息进行关注！这既是为了自身的食用安全，也起到了社会监

督的作用。

问题：谈谈当前网红食品存在的主要问题以及应对举措（30 分）

要求：问题归纳到位，对策针对性强，不超过 500 字。

参考解析

当前“网红食品”存在的问题主要有：

1、消费者缺乏理性，盲目跟风。不管是否真正了解和认同网红食品，跟风

购买，不注重食品的安全性。

2、企业为了追逐利益，在原料上弄虚作假，偷工减料，甚至采用过期的、

有毒有害的材料生产食品，缺乏社会责任意识。

3、政府在食品安全方面监管不到位，未形成对网红食品的管理机制以及处

罚机制。

应对措施：

1、加强宣传教育。通过舆论媒体宣传食品安全知识和食品鉴别方法，提升

消费者鉴别食品的能力，并且引导消费者理性购物，不盲目轻信宣传。

2、提升企业守法意识和职业道德。完善食品行业质量体系，建设行业标准，

行业内部要自纠自查。建议工会在食品行业多开设普类的教育培训课程以及食品

从业人员的职业道德教育培训课程。新闻媒体要及时曝光问题网红食品，揭示“网

红食品”外表光鲜、虚假宣传等套路。

3、加强监管，完善制度。食品监管部门要强化餐饮企业监督管理，不定期

开展集中查处和整治行动，融入媒体监管和社会监管，创新监管方式，充分利用

网络手段加强监管。同时完善食品领域法律法规，尤其要完善网红食品相关的管

理制度，加大处罚力度，提升违法成本。

二、作文题（50 分）

作文的材料鲁迅先生的《最先与最后》一文中写到：我每看运动会时，常常

这样想：优胜者固然可敬，但那虽然落后而仍非跑至终点不止的竞技者，和见了

这样竞技者而肃然不笑的看客，乃正是中国将来的脊梁。

结合以上材料，自选角度，自拟题目，写一篇议论文，要求中心明确，内容
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充实，论证充分，有说服力。字数 1000 字左右。

大作文参考解析

接受失败，永不放弃

俗话说：“世上无难事，只怕有心人。”如：古代王羲之在练习书法，孜孜

不倦，坚持不懈，最后成为我国一代书圣;我国着名数学家陈景润坚持不懈地钻

研数学题，在工作室中一遍一遍演算，终于攀登上数学的高峰;著名钢琴家、作

曲家贝多芬在双目失明的情况，靠自己的灵感，坚持不懈，终于创造出不朽的《命

运交响曲》。

是什么使他们迎难而上，最终走向终点，实现目标？是一次又一次的坚持不

懈。荀子说过：“锲而舍之，朽木不折;锲而不舍，金石可镂。”可见从古代起，

我们就开始提倡要持之以恒。

爱迪生坚持试验上百次，不论遇到什么困难都不放弃，终于发明了灯泡;诺

贝尔坚持二十多年，多次在试验中受伤，但却不肯停下，终于制成了安全炸药;

居里夫人不畏艰险，从成吨的工业废渣中提炼出了镭，即使健康受损，也不曾放

弃。由此可见，一个新的科学发现常常是基于十几年、甚至几十年的坚持，最终

才能获得成功。不仅科学发明是这样，各方面的事物都是这样。

通往成功的道路注定是荆棘丛生的。没有坚持的精神，如何能一路劈荆斩棘，

克服重重困难，最终获得成功?“滴水穿石”“铁杵磨成绣花针”的故事人尽皆

知，但只有真正理解这些故事中所蕴含的坚持精神的人才能够获得成功。

坚持，就是不畏艰险，持之以恒;坚持，就是即使跌倒，也能快速地站起，

重新斗志昂扬地面对挫折和挑战，并最终克服它;坚持，就是不论他人怎样误解，

都能守住自己的信念，横眉冷对千夫指。

蔡锷说过：“精诚所至，金石为开。” 迈克尔·乔丹说过：“我可以接受

失败，但我不能接受放弃!”约翰生说过：“成大事不在于力量的大小，而在于

能坚持多久。”所有这些名言警句，所有古今中外的事例都告诉了我们：“坚持

到底就是胜利。”这是一个很简单的道理，却是一个难以付诸实践的道理。

如果我们懂得了这些，我们就不会被生活中的小小挫折打到，我们就不会在

几次失败后斗志全无。拥有了坚持的精神，我们就能持之以恒，克服一切我们面

对的困难，最终获得成功。


